

SANWACANA

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Assalamu 'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh

Alhamdulillahirobil'amin segala puji dan syukur penulis panjatkan kehadiran Allah SWT pencipta alam semesta yang telah memberikan kebesarannya kepada penulis melalui kemudahan dan pertolongan yang tidak pernah terduga sebelumnya, serta karena berkat Rahmat dan Ridho-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul **“Koodinasi *Multistakeholder* dalam Proses Rekrutmen Buruh Migran asal Kabupaten Lampung Timur (Studi tentang Koordinasi *Multistakeholder* di Kecamatan Way Jepara, Kabupaten Lampung Timur)”**. Dalam penulisan skripsi ini penulis tidak dapat menyelesaikan sendiri, namun banyak pihak yang memberikan bimbingan, motivasi, inspirasi, serta dukungan agar penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Atas segala bantuan yang diterima, penulis mengucapkan terima kasih kepada:

1. Kedua orang tua ku tercinta Ibu Watiyar & Ayah Purwanto kalian adalah sosok yang luar biasa, karena kalianlah aku bisa sampai saat ini. Terima kasih Mak & Bapak atas kasih sayang yang telah kau berikan selama ini. Semoga ini awal yang indah bagiku agar dapat membahagiakanmu Mamak, dan Bapak.

2. Kepada Kakaku tersayang Nurul Khabibah, S.Pd yang senantiasa memberikan doa dan dukungannya selama ini, semoga segala sesuatu yang engkau cita-citakan segera terwujud dan tetaplah menjadi kakak terhebat bagiku.
3. Bapak Dr. Dedy Hermawan, S.Sos., M.Si. dan Bapak Simon Sumonjoyo Hutagalung, S.A.N., M.PA. selaku Ketua dan Sekretaris Jurusan Ilmu Administrasi Negara, dan Ibu Nur selaku staf Administrasi Jurusan. Terimakasih banyak bapak dan ibu atas bantuannya selama ini.
4. Ibu Meiliyana, S.IP., M.A. selaku Dosen Pembimbing yang telah banyak memberikan masukan, arahan, ilmu, waktu dan motivasi dengan sabarnya selama mendidik dan membimbing penulis dalam penyusunan skripsi ini.
5. Ibu Rahayu Sulistiowati, S.Sos., M.Si. selaku Dosen Pembahas yang begitu baik dan senantiasa memberikan semangat dan masukan yang begitu besar hingga terselesaikannya skripsi ini.
6. Bapak Eko Budi Sulistio, S.Sos, M.AP. selaku dosen Pembimbing Akademik, yang selalu memberikan bimbingan selama di bangku kuliah dan selalu memberikan dukungan atas segala kegiatan yang penulis ikuti, terima kasih pak atas segalanya yang diberikan selama ini.
7. Kepada seluruh Dosen Jurusan Ilmu Administrasi Negara, Prof Yulianto, Pak Dedy, Pak Simon, Pak Bambang, Pak Eko, Ibu Rahayu, Ibu Meiliyana, Ibu Dewie, Ibu Novita, Pak Noverman, Pak Nana, Pak Syamsul, Ibu Devi, Ibu Dian, Ibu Selvi, Ibu Ita, dan Pak Izzul. Terima kasih banyak untuk semua ilmunya yang sudah diajarkan kepada penulis., dimana dengan ikhlasnya memberikan ilmu yang bermanfaat dan memberikan pengalaman

yang luar biasa bagi penulis. Semoga Allah SWT melimpahkan rahmat dan karunianya kepada beliau sekalian.

8. Staf Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik yang telah memberikan ilmunya dengan penuh kesabaran dan membimbing penulis selama menempuh pendidikan.
9. Kepada Ibu Meilamadya selaku Kasi Penempatan dan Perluasan Tenaga Kerja di Dinas Sosial Tenaga Kerja dan Transmigrasi Kabupaten Lampung Timur. Kepada Mba Asma Zahratun Nabila selaku Staf Seksi Penyiapan Penempatan Tenaga Kerja Indonesia di Balai Pelayanan Penempatan dan Perlindungan Tenaga Kerja Indonesia (BP3TKI) Lampung. Kepada Bapak Suwaji selaku pimpinan PT. Wahana Karya Suplindo Cabang Way Jepara. Kepada Bapak Purwanto selaku petugas *recruiting* buruh migran. Kepada Bapak Subir Asni selaku Kepala Desa Jepara. Kepada Ibu Siti Ma'munah selaku calon buruh migran dan kepada Mba Yuni selaku ketua Serikat Buruh Indonesia (SBMI) Lampung yang telah membantu penulis dalam melakukan penelitian, sekaligus menjadi informan peneliti dan membuka wawasan peneliti tentang buruh migran di Kabupaten Lampung Timur. Terimakasih banyak atas bantuan bapak dan ibu sekalian.
10. Teruntuk Murobbi dan Murobbiyahku, ana ucapkan *jazaakumullaahu khairan katsiiran* atas ilmu, arahan dan bimbingannya yang telah diberikan kepada penulis dalam menyelami makna kehidupan sebagai seorang hamba yang dhoif ini.
11. Teman-teman Asrama Edelwise 1 yang senantiasa memberikan keceriaan dan kebahagiaan sebagai Rumah ke-dua untuk melepas penat dan lelah. My

roommate Eka Hurwaningsih (si Juple, si Menel) yang selama 3,5 tahun ini menjadi teman sekamar paling unik, kadang ngeselin kadang juga ngangenin, sorry ya ple aku lulus duluan :P. Teman-teman berbagai generasi lainnya yang menjadi bagian dari cerita dan kenanganku selama di Asrama Edelwise 1, Mba Desti, Mba Eka, Mba Tanti, Mba Hany, Mba Afri, Mba Nurul, Mba Ulvi, Mba Irma, Mba Esy, Mba Etha, Mba Santi, Mba Ririn, Mba Opi, Mba Riris yang selalu melukis lukisan indah dan Bundoku tersayang Mba Kristi (Bundo Kentang) yang menjadi tempat curhat adik-adik asrama. Tazky si Maskulin yang jago bela diri sekaligus teman melancong, Marutha si gadis Jawa-Lampung yang selalu mengingatkan tentang kebaikan (sukses terus ya beb buat A BA TA online Shope nya), Oktari, dan Takiya. Serta adik-adik asrama yang ngangenin Wini si gadis Sunda sekaligus bendahara asrama yang suka nagih uang listrik, Kiki bintang yang suka banget ama bintang sekaligus gadis jawa yang bikin gemes (yang akur sama kaka eka ya nak :D). Melina yang suka ama Kucing (Rawat terus si Kudel “Kucing Edelwise” kesayangan kita ya dek), Fentri yang sibuk dengan Himanya, Mutia adik yang sabar, Dinati dan Uli si unik yang ngeselin tapi suka bikin ketawa. Kemudian teruntuk rekan-rekan Edelwise 2, Mba Iik, Mba Zahra, Mba Wina, Mba Ayu, Ari, Wulan, Partiyah, Erfina, Okti dan Meli. Terimakasih banyak keluargaku di Edelwise 1 dan Edelwise 2 kalian semua telah memberikan warna dan cerita yang akan terus dikenang dimanapun dan sampai kapanpun. Tetaplah menjadi asrama yang hangat dengan cahaya Qur'an dan tali persaudaraan karena Allah SWT.

12. Terimakasih tak terhingga untuk teman-teman FSPI FISIP UNILA masa jihad 2014-2015. Teruntuk presidium FSPI Eksis, Proaktif, Produktif (EPP) Rizka Fajrianti, Sholehuddin Ridlwan, dan Firdaus, *'Afwan, wa jazaakumullaahu khairan katsiiran* atas kesabarannya dan kebersamaannya dalam menjalankan amanah tersebut. Mohon doa agar ke depan saya bisa lebih baik lagi. Serta teman-teman Pimpinan FSPI Ikhwan maupun Akhwat. Pimpinan akhwat: Ari, Ika, Rika, Yuli, Kartini, Laila, Rizki, Fitri, Imah dan Erfina bahagia bisa kebersamaian kalian selama ini. Pimpinan Ikhwan: Endri, Sulaiman, Wahyu, Mahfudin, Ari Reksa, Ishma, dan Faisal. Beserta mba-mbaku di FSPI Mba Eva, Mba Windy, Mba Diah, Mba Marlia, Mba Tata, Mba Widya, Mba Resti, Mba Evi, Mba Dian, Mba Nita, dan adik-adikku di FSPI Ayu w, Syaroh, Ajeng, Happy, Ratu, Okvita, Tria, Okti, Fitria, Faisal Afrizal, Erig, Roihan, Jirin, Taufan, dan Sukman. Serta teruntuk Laskar Muda Fspi dan banyak lagi nama lain yang menghiasi halaman hati. Semoga doa *Rabithah* senantiasa menjaga kita dalam barisan perindu surga di jalan cinta para pejuang.
13. Teruntuk keluarga ku di LAB AKP FISIP UNILA, Bapak dan Ibu Dosen. Pak Eko, Pak Izzul, Bu Selvi, dan Bu Ita serta teman-teman asisten LAB Ika (si ahli online shop), Tiara (adik berbie), Hiro (bukan super hero) dan Tyaz (si candu gamers) terimakasih banyak atas ilmu dan kesempatan yang diberikan untuk menjadi enumerator serta keliling Lampungnya secara gratis. hehe
14. Teman-teman serta saudaraku di ANE 012 kelas ganjil, Serli yang selalu aku reportin makasih ya ser atas bantuannya selama ini, Dara, Putri, Friska,

Dwini, Betty, Pii, Purnama, Intan, Ajeng, Merie, Ashita, Oliva, Oliv, Lena, Stephani, yoanita, Widji, Ayu, Shella, Umay, Fadilla, Selvi, Ica, Endri, Bayu, Fidaus, Ali, Imam, Ipul, Iyaji, Nyum, Quqila, Imam Koi, Hamdani, Alga, dan Ihsan. Serta teman-teman di kelas genap Fitri makasih ya mak maaf sering ngerepotin juga :D, Erna, Novita, Merita, Firda, Yuyun, Yeen, Chairani, Melisa, Tiara, Elin, Dewi, Anisa, Imah, Lina, Eko, Johan, Sholeh, Akbar, Andre, Putu, Aris, Rezki, Kirana, Ria, Ridha, Fajar, Topik, dan Guruh. Terimakasih banyak atas bantuan, dukungan dan kebersamaan kalian semua selama kuliah serta penyusunan skripsi ini. Semoga kita semua dipermudah dalam mencapai kesuksesan.

15. Sahabat dari awal kuliah yang tergabung dalam grup Camen (jangan ditanya artinya :D) Ana (Cenel) jangan kurus terus ya nel makan yang bergizi pokoknya, Anggi (Sitik) nggi jangan lupa kalau plastiknya udah kekumpul semua dijual terus uangnya buat modal nikah :D, Azizah (Jizul) zah segera di urus skripsinya ya, anak mamak gak boleh males-malesan :D dan Yuli (Mbah) mbah segera diurus skripsinya pasca seminar proposal, jangan ditinggalin, biar cepet selesai skripsinya. Terimakasih banyak kawan atas segala hal yang pernah menjadi cerita kita bersama, hingga akhirnya kita sudah sampai dipenghujung semester untuk menulis skripsi dan semoga sukses ke depannya.
16. Teruntuk Kelompok KKN periode Januari-Februari 2015, Desa Sungai Burung Kec. Dente Teladas Kab. Tulang Bawang. Helda, Ainia, Ka Mamet dan Ka Iin. Terimakasih telah menjadi kelompok KKN “tergokil dan tersomplak” dengan progja JKL “jalan-jalan wae” dan menjadi bagian dari

Anak Gaul Laut (AGL) rindu kalian semua untuk mengelilingi bareng se isi desa dan lautan lepas dengan naik klotok, *Speed boat* dan kapal nelayan. Terimakasih kepada induk semang kami Bapak Muhammad Jamal dan Ibu Besse Nomba sekeluarga, Bapak Syamsudin Setta sekaligus warga masyarakat Sungai Burung yang menciptakan pengalaman luar biasa selama penulis KKN.

17. Tim Rohis SMA Teladan dan Alumni Rohis SMA Teladan yang menjadi tempat awal penulis mengenal mentoring. Terimakasih banyak teman-teman sekalian Mba Ivo, Mba Desnida, Mba Ningrum, Eca, dan Maya.
18. Sahabat-sahabatku di keluarga muda Birohmah UNILA, Ari, Marutha, Maya, Neneng, Tanti, Besta, Laras, Riyama, Amah Hilya, Fatia, Yuana, mba Yuni, Lina, dan banyak lagi nama lain yang menghiasi halaman hati.
19. Teruntuk sahabatku dari awal kuliah dan kos di Asrama edelwise, Ari Krisnawati, terimakasih banyak kawan atas waktu dan kebersamaannya. Semoga jalan kita senantiasa di permudah oleh Allah SWT.
20. Seluruh pihak yang telah membantu dalam menyelesaikan penulisan skripsi ini yang tidak bisa penulis sebutkan satu persatu. Terimakasih atas motivasi dan dukungannya.

Akhir kata semoga kita semua mendapatkan limpahan rahmat serta hidayah dari Allah SWT dan mudah-mudahan semua yang turut membantu dalam menyelesaikan skripsi ini mendapat balasan dari Allah SWT. Amiin.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini masih jauh dari kesempurnaan, akan tetapi sedikit harapan semoga skripsi yang sederhana ini dapat berguna dan bermanfaat bagi kita semua. Amiin.

Bandar Lampung, 18 Februari 2016

Penulis,

Kholifatul Munawaroh